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К руто перем енилась судьб а  М арии Ивановны Ж и т- 
никовой в 1973 го д у , когда она, приехав из Ч е ляб и н с
кой о б ла с ти  в М егион, см енила не то лько  место ж и
те ль с тв а , но и проф ессию . Вакантного места учителя  
начальны х к ла ссо в  не н а ш ло сь, и она с о гла си ла сь  
по р аб о тать в поселковой де тск о й  б и б ли о тек е. И с тех  
пор ни разу не по ж алела об этом . Даж е не зам етила, 
как 30 л е т  п р о ле те ло  с то й  поры , работала в ц е н т
ральной библиотеке, а по сле  откры тия школы № 5 пр и
ш ла с ю д а .З д е с ь  ее второй до м , ее стихия, каждой  
книге знакомо те п л о  ее рук, а лю б о й п о се ти те ль  зна
е т, что  М ария Ивановна ср азу подскаж ет название  
книги и имя автора по нужной тем е.

Она не сч и та е т свою  проф ессию  скучной и р ути н 
ной, наоборот, знаком ство с новыми изданиям и, пе
риодической печатью  по зво ляе т всегда бы ть в курсе  
собы ти й, по луч ать  много новой инф орм ации.

-  З д е с ь  не застои ш ься, -  говорит М ария Ивановна, 
-  в б и б ли о те к е  в сегда  м ноголю дно, и каж дому учащ е
м уся нужно у д е л и ть  внимание и помочь с выбором. И 
душ о й  м олодееш ь рядом  с  ним и. П риятно, что наши  
д е ти  друж а т с книгой, лю б я т читать, ведь никакие ком
пью теры  не зам енят общ ения с живым словом  пи са
т е л я ...

Ф о то  И . В И Н О ГР А Д О В О Й .

ПО БЕДИ ЛА МЕГИОНКА!
В розыгрыше на самого 

активного подписчика, кото
рый уже во второй раз про
в о ди т районная почтовая 
связь ср е ди  подписчиков 
Нижневартовска, Мегиона, 
Излучинска, Высокого, побе
ди ла  ж ительница Мегиона 
Марина Федоровна Высочан- 
ская. Ей вручен сотовый те
лефон.

Суть участия в розыгрыше 
такова: тем, кто оформил под
писку на 500 рублей, выдает
ся купон (на каждые 500 руб
лей отдельный), которые по
том розыгрываются. Это был 
второй розыгрыш. Всего их 
три. Следующий - почтовики 
планируют провести 15 июня.

Попробуйте, может, и вам 
улыбнется удача.

пресс-служ ба губернатора сообщает

о ПОСЛАНИИ 
В. ПУТИНА И ДРУГОМ

21 мая губернатор, председатель Правитель
ства Ханты-Мансийского автономного округа 
Александр Филипенко на пресс-конференции 
для журналистов окружных СМИ прокоммен
тировал ряд политических и экономических со
бытий, произошедших в стране и округе.

- Александр Васильевич, Вы присут
ствовали на слушании Послания Владим и
ра Путина Федеральному Собранию Рос
сийской Федерации. Президент достаточ
но четко обозначил задачу- увеличить тем
пы прироста валового внутреннего продук
та (ВВП) в два раза. А  каков потенциал у 
Ханты-Мансийского автономного округа по 
увеличению валового регионального про
дукта (ВРП)?

- Возможность значительного увеличения 
ВРП в округе сегодня ограничивается несколь
кими факторами, главный из которых - пробле
ма реализации нефти. Мы, как и все российс
кие производители нефти, серьезно ограниче
ны в транспортировке углеводородного сырья, 
хотя, с другой стороны, надо учитывать конъ
юнктуру и иметь способность заниматься ме
неджментом для эффективной торговли. Все 
остальное, с точки зрения имеющихся сегод
ня запасов и инфраструктуры округа, говорит 
о том, что мы можем расти. Для Ханты-Ман
сийского автономного округа вполне реально 
добывать 240-250 миллионов тонн нефти еже
годно. Этого достаточно, чтобы обеспечить тем
пы роста экономики. В прошлом году мы до
были на 16 миллионов тонн нефти больше, чем 
в 2001 году и достигли отметки 209,9 милли
она тонн. Прирост составил 8 % . В этом году 
мы прогнозируем рост добычи в пределах 10 
процентов, что подтверждают показатели до
бычи в I квартале 2003 года -  извлечено из 
недр на 6,5 миллиона тонн нефти больше, чем 
в аналогичный период прошлого года. Еще раз 
подчеркну, что темпы экономического разви
тия Югры доказывают, что Ханты-Мансийский 
автономный округ в состоянии выйти на уро
вень ежегодной добычи в 240 миллионов тонн 
нефти.

-  Что Вы думаете о возможности фор
мировании Правительства Российской Ф е 
дер ац и и  по принципу парлам ентского  
большинства? Может ли  это отразиться на 
работе органов власти в регионах?

- Сейчас предполагать что-то по этому по
воду достаточно сложно. Существующие кон
ституционные нормы не содержат механизма 
формирования Правительства по принципу 
парламентского большинства. Это - компетен
ция и добрая воля Президента. Я понимаю 
логику, на которой базируются подобные пред
ложения со стороны, прежде всего, политичес
ких партий. Но для начала надо найти полити
ческую партию, которая обладала бы явным 
большинством в парламенте. Коль такой не су
ществует, надо вести речь о коалиционном Пра
вительстве. В принципе, я за появление парла
ментского большинства и за формирование им 
состава Правительства. Необходимо, чтобы в 
таком Правительстве принципиальность соче
талась с профессионализмом, а политическая 
окраска того или иного претендента на высо
кий пост не превалировала над его професси
ональными качествами.

- Как Вы считаете, насколько Президент

Путин в своем Послании был критичен в 
отношении федерального Правительства?

- На мой взгляд, Президент критиковал Пра
вительство резко лишь в части того, что оно не 
занимается в полном объеме административ
ной реформой. Владимир Путин завершил свою 
критику высказыванием о необходимости по
литического толчка для активизации работы 
Правительства.

Административная реформа -  сложнейшая 
проблема. На мой взгляд, ничего хорошего не 
может получиться из реформы, которая дове
ряется самой реформируемой структуре. Все 
кончится тем, что эта структура найдет убеди
тельные доказательства для своего существо
вания в прежнем виде или с добавлением еще 
человек двухсот. Принципиально важно сейчас 
сделать другое -  изменить качество работы фе
дерального Правительства, а для этого надо из
менить принцип его работы. Правительство 
должно быть функциональным и, прежде всего, 
работать на формирование условий в тех сфе
рах жизнедеятельности, которые доверены ему 
государством. Я абсолютно согласен с Вла
димиром Путиным, когда он говорит, что сегод
ня многие ведомства продолжают работать, по 
сути, в “советском режиме”, пытаясь руководить, 
управлять, командовать, вмешиваться в хозяй
ственную деятельность предприятий, хотя уже 
давно нет предприятий, с которыми можно та
ким образом поступать.

-  Как Вы оцениваете перспективу вступ
ления России в ВТО?

- Формально вступление в ВТО означает, что 
наши предприятия должны быть конкуренто
способны, в противном случае -  они погибнут. 
Это с точки зрения формальной логики. С дру
гой стороны, я думаю, мы просто обязаны вос
пользоваться механизмами, которые позволя
ют в этих условиях защитить своего собствен
ного производителя. Сегодня очень многие 
страны стремятся или уже вступили в ВТО. 
Подписывая соответствующие соглашения, сто
роны оговаривают очень многие условия. Преж
де всего, условия защиты собственных произ
водителей. Поэтому, мы должны, не стесняясь, 
и достаточно жестко защитить тех, кто действи
тельно не сможет существовать в новых усло
виях. Следует отметить, что вступление в ВТО 
не означает, что все нормы этой организации 
будут автоматически и в равной степени пе
ренесены на вступающую сторону. Вероятно, 
будет определен какой-то переходный период, 
который предотвратит негативные последствия 
для российских предприятий.

-  Почему задерживается открытие Не
фтяной биржи в Ханты-Мансийске?

- Процесс оказался более сложным, чем это 
виделось. Я предполагал, что за полгода мы 
прошагаем весь путь становления. Проблема 
заключается в том, что мы -  Правительство 
округа и многие заинтересованные федераль
ные ведомства пока не смогли консолидиро
вать участников процесса из-за нехватки сво
бодного ресурса у потенциальных участников 
нефтяного рынка. На днях в Москве состоится 
“большой сбор", где будет продемонстрирова
на степень готовности Нефтяной биржи к на
чалу работы. Встреча представителей всех за
интересованных в разрешении этой проблемы 
сторон состоится там же.
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ЧТОБЫ ОБЛЕГЧИТЬ 
ПРОЦЕСС АДАПТАЦИИ

Каждый, кому дово
дилось отдавать ребен
ка в первый класс, зна
ет, какое это тяжелое 
испытание и для малы
ша, и для  родителей. 
Чтобы облегчить про
цесс адаптации, в сред
ней школе №2 решили 
организовать группу по 
подготовке детей к шко
ле.

С ю да  п р и гл а с и л и  
всех ребят, желающих 
познакомиться со свои
ми будущими учителя
ми, классными комната
ми, посидеть на почти 
настоящих уроках.

« Главной  причиной

с о з д а н и я  п о д о б н о й  
группы, -  пояснила за
вуч по младшим клас
сам Ольга Михайловна 
М икуш ина,- ста ло  то, 
что многие, особенно  
так называемые «д о 
машние» де ти , с  б оль
шим трудом привыка
ю т к школе, занятиям. 
И з -з а  э т о г о  р е б я та  
плохо усваиваю т учеб
ный материал и  и но г
д а  получаю т глубокую  
психологическую трав
му. С  просьбой о со 
здании хотя бы озна
ко м и те ль н ы х к урсо в  
о б р а щ а л и с ь  к нам  
многие родители, и мы

жюри присудило группе мегионских юношей и де 
вушек: Е. Тимергалеевой, Н. Боровковой, Р. Яку
ниной, А. Панину.

На ф о то : п о б е ди те ль  
Седьм ой м еж дународной  

олим пиады  Ирина Ф Е Д Ь К И В . 
Ф о то  И . В иноградовой.

реш или поити им на
встречу».

Сейчас занятия, ко
торые для удобства бу
дущ и х первоклаш ек 
проходят по выходным, 
посещает 21 ребенок. 
Им преподают не толь
ко счет, грамоту, труд, ри- 
сование и развитие 
речи, но с ними занима
ются и психологи, раз
вивающие у детей па
мять, внимание, любоз
нательность. Нередки 
случаи, когда на кон
сультации к психологам 
приходят и родители с 
просьбой о помощи в 
в о сп и та н и и  д е те й  и 
подготовке их к школе.

Конечно же, ребятам 
пока что очень трудно 
высидеть целый урок,

хотя он и проходит в 
игровой ф орм е. Д л я  
того, чтобы сделать за
нятия более интересны
ми, работа с учителем 
чередуется с подвиж
ными играми, физкуль
турными минутками.

Пока что ребятишек 
п р и в о дя т в классы  
мамы и папы, но через 
несколько месяцев они 
уже станут настоящими, 
вполне самостоятель
ными ш кольникам и, 
первоклассникам и с 
«маленьким стажем». Их 
не испугать ни требова
тельным звонком, ни 
строгим директором, ни 
задиристыми старшек
лассниками, с которыми 
они уже познакомились 
и научились ладить.

И НАУКОЙ  
УК Р ЕП Л Я Е М  

О Б Р А З О В А Н И Е
Д л я  изучения постановки и организации  

научно-м етодической работы  в 
образовательны х учреж дениях города  
М егиона, вы явления и ознаком ления с  
самыми интересны м и и ссле до в а те льск и м и  
разработкам и К ом итет по образованию  и 
культуре провел см отр м етодических  
кабинетов.

Они созданы во всех 
образовательны х уч
реждениях, осуществля
ют и координируют ин
формационное обеспе
чение учебного процес
са, занимаются изучени
ем, обобщением и рас
пространением передо
вого педагогического 
опыта, проводят повы
шение профессиональ
ной квалификации пе
дагогических кадров и 
проводят работу еще по 
многим направлениям.

Решение проблемы 
модернизации образо
вания во многом зави
сит от профессиональ
ной компетентности мо
лодых педагогов -  за 
ними будущее образо
вания. Во время смот
ра как одна из положи
тельных новаций была 
отмечена «Школа моло
дого специалиста», со
зданная в М ОУ «СОШ  
№1», МОУ «СОШ  № 3» и 
в «Гимназии».

Есть в нашем городе 
школы, которые занима
ются опытно-экспери- 
ментальной и иннова
ционной работой. Ф е 
деральной эксперимен
тальной площадкой яв
ляется МОУ «СОШ  № 4» 
с темой «Развивающее 
обучение в средней и 
старшей школе». С та 
тус окружной экспери
ментальной площадки 
имеет средняя школа 
№6, разрабатывающая 
проблему «Ш кольный
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эк о ло го -в о сп и та те ль 
ный центр». Исследова
тельскую деятельность 
по теме «Безотметочное 
о бучение м ладш их 
школьников в условиях 
специально организо
ванной учебной д е я 
тельности ведет кол
лектив МОУ № 5 «Гим 
назия».

Результаты научно- 
методической р а б о т у  
обобщаются в специа^ 
лизированной печати. О 
системе работы по раз
вивающему обучению 
школы № 4 издана к н ^ , 
га под редакцией Г. 
Губановой «Опыты мы( 
лительной педагогики». 
В ряде региональных и 
всероссийских журна
лов помещены статьи 
педагогов школы.

14 научных работ, на
писанны х учи телям и 
«Гим назии», издано в 
Мегионе, Нижневартов
ске, Екатеринбурге, Мос
кве. Еще 7 статей гото
вится к публикации.

Педагоги школы №6 
выпустили методичес
кие реко м ен дац и и 
«Экологический компо
нент в преподавании 
дисциплин естествен
но-научного цикла», го
товится к изданию м< 
тодическое пособие nJ 
организации л е т н е ^  
отдыха детей.

В е д у т  и с с л е д о в а 
тельскую работу и дру
гие школы, но только в 
меньших масштабах.
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девиз волонтеров: от равного к равному

У ДВИЖЕНИЯ - БОЛЬШ ИЕ ПЕРСПЕКТИВЫ
Д л я  то го , чтобы  

в ы я с н и ть  о т н о ш е 
ние к волонтерским  
о т р я д а м , их д е я 
те л ь н о с ти  и к п р о 
блем ам , н а д  ре ш е
нием  к о то р ы х  они  
р а б о т а ю т , р е б я т а  
в стр е ти ли с ь  с изве
стны м и лю дьм и  на
ш его го р о да  и з а д а 
л и  им р я д  вопросов.

Ребятам отвечали за
меститель главы муни
ципального образова
ния Л . В. Юхимович, 
председатель городской 
Думы А. П. Ломачинский, 
депутат городской Думы, 
заведующая психонев
рологическим диспансе
ром И. В. Горбачева, ди 
ректор МОУ «СОШ  № 1» 
М. В. Дранко и руково
дитель военно-патрио
тического клуба «Пово
рот» А. В. Шатров.

Рассуждая о том, ка
кие формы профилакти
ческой работы в моло
дежной среде наиболее 
эффективны, респон
денты выразили едино
душное мнение, что ре
бенок лучше понимает и 
воспринимает инф ор
мацию, поступающую от 
ро весн ика, а не от 
взрослого человека. А 
наиболее эффективны
ми являю тся игры и 
различны е конкурсы. 
М . В . Дранко, обраща
ясь к волонтерам, под
черкнула: « Я  часто об
щаюсь с ребятами ва
шей группы, и, на мой 
взгляд, участие в волон
терском движении п о 
л о ж и те л ь н о  в ли яе т, 
прежде всего, на ли ч 
ность самого волонте
ра. Если вы сами пой
мете опасность нарко
мании и сумеете р ас

сказать об этом своим 
одноклассникам, друзь
ям и  знакомым, то сде
лаете нужное и важное 
дело. Ведь работа «от  
равного к равном у» - 
лучший вариант пере
дачи информации».

Все опрош енны е 
высоко о ц е н и ли  р е 
зультаты  работы во
лонтеров, в частности, 
Л .В . Юхимович подчер
кнула: «Являясь членом 
призывной комиссии, 
могу с удовольствием  
отметить, что нынеш
ней весной из М егио
на в армию пойдут здо 
ровые юноши, не пью
щие и не употребляю 
щие наркотики. Я  счи
таю, что это определен
ный р езультат развер
нутой профилактичес
кой работы, в проведе
нии которой самое ак
тивное участие прини

мают отряды волонте
ров».

Во всех высказыва
ниях опрошенных звуча
ла искренняя заинтере
сованность в развитии 
движения. Респонденты 
рассказали о том, на ка
кую помощь со стороны 
Думы и администрации 
города могут рассчиты
вать ребята. Л .  В. Ю хи
м о вич: « В  этом  го д у  
д л я  помощи движению  
мы смогли изыскать д о 
полнительные средства 
на финансирование че
рез окружную програм
му борьбы с наркома
нией. Впервые движ е
ние волонтеров выхо
д и т  на общегородской 
уровень, создаем экспе
риментальную площ ад
ку. Планируется, что это 
будет совместная д е я 

тельность волонтеров, 
психологической служ
бы молодежного пред
приятия «Старт» и го 
родской больницы».

А. П. Лом ачинский: 
« Первым вопрос о раз
витии движения волон
теров поднял глава му
ниципального движения 
А. П. Чепайкин. Н е 
сколько раз он обсуж
д а л с я  на заседаниях  
Думы муниципального  
образования и  всякий 
раз находил единодуш
ное одобрение и  п о д
держку со стороны д е 
путатов».

И. В .Го р б а ч е в а : «В  
летние месяцы готовит
ся поездка вашей груп
пы в Санкт-Петербург 
д л я  встречи с волонте
рами из «северной сто
лицы». Вы сможете уз

нать там что-нибудь но
вое и п о д е л и ть с я  с 
«коллегами» наработан
ным опытом. Безуслов
но, движение волонте
ров необходимо в на
шем городе, но, вклады
вая в него средства, мы 
должны видеть отдачу в 
виде проведения уроков 
в школах, на летних пло
щадках, на улице. Необ
ходимо, чтобы волонтер
ское движение развива
лось, к нему примыкали 
новые ребята».

В заключение встре
чи все опрошенные выс
казали много добрых 
слов и пожеланий ребя
там, которые не остают
ся равнодушными, а за
нимают активную жиз
ненную позицию и стре
мятся привлечь к движе
нию своих ровесников.

М атериалы  полосы  п о д го то в и ла  Е. Л Ь В О В А .

знай наших

И первая, и вторая, и третья...
Две школы нашего города приняли активное 

участие в Седьмой международной олимпиаде 
школ развивающего обучения: средняя общеоб
разовательная школа Nq4 и «Гимназия». В этом году 
состязание проходило в заочной форме по трем 
возрастным группам: начальная школа, среднее 
звено и старшеклассники.

Конкурсные работы представили школы Рос
сийской Федерации, Украины, Белоруссии и стран 
Прибалтики. В каждом состязании принимали уча
стие от 59 до 89 ребят.

Честь четвертой школы защищали представи
тели последней группы, и выступили ребята очень 
достойно, показав прекрасные результаты как в ин
дивидуальных, так и в групповых турнирах.

Более всего отличилась ученица 9 «б» класса 
Ирина Федькив, занявшая в индивидуальном первен
стве первые места по литературе, изобразительно
му искусству, второе место по математике, третье - 
по русскому языку. В групповом туре по географии 
Ирина Федькив совместно с М. Лутошкиной, О. Де- 
вяшиной и М. Колмаковой завоевали первое место.

В индивидуальном туре в десятку сильнейших 
по различным предметам вошли Мария Колмако- 
ва, занявшая 4-е  место по русскому языку, Сергей 
Ходырев и Дмитрий Смертенюк, разделившие 5-е 
место по математике, Ольга Девяшина продемон
стрировала прекрасные познания в литературе, что 
позволило ей занять 8-е место.

В групповом туре по физике второе место -  у 
учащихся 8 -9 -х  классов средней школы № 4: 
С . Ходырева, А. Лысова, Д . Смертенюка, С. Баль- 
мича. Четвертое место в олимпиаде по биологии
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Р А Б О ТА ЕТ
ПРОГРАМ М А

П О Д ГО ТО В К И
УП Р АВЛЕН ЧЕС К И Х

КАДРОВ
В с о о тв е тс тв и и  с 

Указом Президента РФ 
№ 774 от 23.07.97 г. «О 
подготовке управлен
ч е ск и х  к а д р о в  д л я  
организаций народно
го хозяйства РФ » про
долж ается набор с л у 
шателей на специаль
ные курсы разработан
ной программы по усо
вершенствованию про
фессиональных навы
ков р у к о в о д и т е л е й  
вы сш его и ср е дн е го  
звена.

Стратегическая цель 
этой программы - фор
мирование упр авлен 
ческого п о те н ц и а ла , 
способного обеспечить 
развитие предприятий 
всех отраслей экономи
ки. Предполагается, что 
основными участника
ми программы будут яв
ляться промышленные, 
торговые предприятия 
и предприятия сферы 
услуг всех форм со б 
ственности, направляю
щие д л я  п о дго то в ки  
своих наиболее перс
пективных руководите
лей.

О с о б о е  вним ание 
при о тб о ре  о б р а щ а 
ется на р у к о в о д и те 
л е й , н а п р а в л я е м ы х  
о р г а н и з а ц и я м и  н а 
р о д н о го  х о з я й с тв а , 
участвующими в пр о 
граммах реструктури
зации производства и 
р а з в и ти я  р е ги о н о в , 
предприятиям и, рабо
таю щ им и в о б л а с ти  
высоких те хн о ло ги й , 
агропром ы ш ленны м и 
предприятиям и, а так
же п р е д п р и я т и я м и  
м а лы х г о р о д о в  и 
сельских районов.

Общ ие требования 
к с п е ц и а ли с та м , на
правляемым д л я  уча
с т и я  в п р о гр а м м е : 
возраст - не старш е 
40 л е т  (ж елательно не 
моложе 25 л е т ); выс
ш ее о б р а з о в а н и е ; 
опыт работы в д о л ж 
н о сти  р у к о в о д и те л я  
высшего или с р е д н е 
го звена не менее о д 
н о го  г о д а ; з н а н и е  
и н о с тр а н н о го  языка 
(язык страны п р е д п о 
лагаем ой стажировки 
или английский язык); 
желание пройти пере
подготовку д л я  д а л ь 
н е й ш е й  р а б о ты  в 
организациях н а р о д 
ного хозяйства РФ .

Б о ле е  п о д р о б н ую  
информацию о поряд
ке и форме предостав
ления документов д л я  
участия в программе  
можно получить в Ко
м и тете  по о беспеч е
нию управления персо
налом администрации  
муниципального обра
зования город Мегион 
(каб. 323). Т е л .: 3 -7 5 - 
05, 3 -6 2 -2 0 .

О . Л Ы С Е Н К О , 
п р е д с е д а те л ь  К О УП .

С егодня - Общ ероссийский де н ь библиотек
П остоянно р а сте т по требно сть горожан в ус луга х  Ц ен трали зо ван 

ной б и блио течно й систем ы : в 20 02  го д у  по сравнению  с 2001 годом  
ч и сло  чи тателе й  вы росло на 2340 человек, книговы дача ув е ли чи 
ла с ь  на 5 ты сяч экзем пляров, количество посещ ений -  на 4354.

Накануне проф ессионального  праздника о целях и задачах, с то 
ящ их п е р е д  современны ми библиотекам и, мы беседуем  с д и р е к то 
ром М егионской централизованной библиотечной систем ы  Татьяной  
В лади м иро вно й К О ТЛ Я Р О В О Й .

В НОГУ ИДЕМ 
СО ВРЕМЕНЕМ

-  Главной нашей 
целью является, конеч
но же, как можно боль
ше людей привлечь к 
книге, удовлетворить 
запросы  ч и тателе й . 
П одавляю щ ее б о л ь 
шинство поступающей 
в библиотеки литера
туры приобретается по 
Мега проекту «Пушкин
ская библиотека». Это 
не только удобно, но и 
очень выгодно: их цены 
почти в два раза ниже, 
чем у коммерсантов. 
Отработана система, 
позволяющая заказы
вать практически всю 
литературу, необходи
мую нашим читателям. 
В декабре минувшего 
года наш заказ был со
ставлен на 160 тысяч 
рублей и сейчас по
степенно, в течение 
пол угода, будем полу
чать новые книги.

Е сли  п я ть -д е с я ть  
лет назад мы ставили 
перед собой задачу 
работать так, чтобы ни 
один читатель не ушел 
от нас без нужной для 

/него книги, то сегодня 
можно сказать: мы д о 
бились этого.

— Х о ч у с п р о с и ть  
как читатель, почему 
п о с ту п а е т так м ало  
худож ественной л и 
тературы ?

-  П ри о рите тны м  
направлением в своей 
ра б о те  мы считаем 
удовлетворение зап
росов специалистов, 
студентов и учащихся 
по различным облас
тям знаний: истории, 
эконом ике, химии, 
юриспруденции, физи
ке и так далее. Но при 
этом стараемся учиты
вать и п о тр е б н о сти  
массового читателя. 
Прежде по «соросовс- 
кой программе» худо
жественная литерату
ра не поступала, сей
час подобный пробел 
в о с п о л н я е тс я . Без 
преувеличения можно 
сказать, что потреб
ность в художествен
ной литературе огром
на, большинство наших 
книг зачитано букваль
но «до дыр».

— М о гут л и  юные 
м е ги о н ц ы  н а й ти  в 
б и б ли о те к а х  книги, 
и н те р е сую щ и е  «п о 
коление next»?

-  Мы стараем ся 
п р и о б р е та ть  все те 
книги, которые интере
суют юных жителей на

шего города или же не
обходимы им для уче
бы. Сейчас даже разос
лали в школьные биб
лиотеки письма с пред
ложением направлять 
учащихся в городские 
библиотеки, если какой- 
либо литературы нет в 
наличии дом а или в 
школе.

-  Н о в о е  в р е м я  
ф о р м и р у е т  н о вы е  
запросы . У д а е тс я  ли  
вам со о тв етств о ва ть  
современны м тр е б о 
в а н и я м  к м а ссо в о й  
библиотеке?

-  Мы, конечно же, 
стараемся идти в ногу 
со временем, разраба
тываем программы ра
боты каждого филиала 
по различным направ
лениям . В минувшем 
году получили грант гу
бернатора Ханты-Ман- 
сийского автономного 
округа на развитие и 
работу по программе 
«Сопричастность», кото
рую ведет филиал №1. 
Сотрудники обслужива
ют все социально неза
щищенные категории 
населения, в особенно
сти инвалидов. Специ
ально для этого контин
гента читателей ф или
ал выписывает такие 
периодические издания 
как «Ветеран», «С о ц и
альное обеспечение», 
«Социальная защита», 
ведет картотеки и тема
тические папки. Для лиц 
с ограниченными спо
собностями подбирают 
необходимую литерату
ру и периодические из
дания, информируют по 
телефону о новых по
ступлениях и доставля
ют выбранное на дом. 
На базе филиала дей
ствует клуб «Гармония».

Третий филиал выб
рал направление «В по
мощь профориентации 
молодежи» и периоди
чески проводит мероп
риятия, рассказываю
щие о различных про
фессиях, наиболее рас
пространенных в нашем 
регионе, приглашая на 
них специалистов дан
ного профиля.

Ф и л и а л  де тск о й  
библиотеки работает по 
программе летних кани
кул, рассчитанной на год, 
а из поделок ребят со
здан музей читательс
кого творчества.

Центральная б и б 
лиотека действует как 
и н ф о р м а ц и о н н ы й

центр. Огромную по 
мощь в подборе инфор
мации, необходимой чи
тателям, нам оказывает 
Интернет.За минувший 
год его услугами вос
пользовались более 400 
человек. П о сто ян н о  
вводятся новые услуги: 
ксерокопирование, ска
нирование, распечатка 
текстов с дискет и из 
Интернета, выдача CD - 
ROM на дом.

Кроме того, все чаще 
мегионцы обращаются 
в библиотеку для того, 
чтобы познакомиться с 
новинками периодики, 
ведь многие издания 
сейчас стольдороги, что 
не по карману горожа
нам.

— А  н е р е ш е н н ы е  
проблем ы  есть?

-  Остается нерешен
ным вопрос материаль
ной базы Центральной 
детской библиотеки, ра
ботающей в приспособ
ленном  пом ещ ении. 
Особенность этого зда
ния - крайне ветхие тру
бы, проходящие непос
редственно под полом 
библиотеки. Только за 
зиму они лопались три 
раза. Из-за этого в по
мещении парит, страда
ют фонды, детям тяже
ло заниматься. Ставим 
мы сейчас вопрос и о 
необходимости расши
рения помещения ф и
лиала №1, находящего
ся в крохотном помеще
нии жилого дома.

Есть и другие про
блемы, но они решаемы, 
если приложить усилия: 
повышается професси
ональная квалификация 
работников, приобрета
ется техника, удалось 
сделать ремонт во всех 
библиотеках, активно 
и д е т  автом атизация 
библиотечных процес
сов. В этом году нам 
удалось получить сред
ства под финансирова
ние программы автома
тизации. На эти цели 
нам из Департамента 
культуры ХМАО выделе
но 300 тысяч рублей.

Пользуясь случаем, 
хочу поздравить всех со
трудников ЦБС и наших 
коллег с профессиональ
ным праздником и поже
лать успехов в нашем не
легком, но таком нужном 
деле, и, конечно же, здоро
вья и личного счастья.

З аписала
Е. Л Ь В О В А .

КАБИНЕТ № 1

Когда-то К.Д. Ушинский назвал школьную биб
лиотеку «кабинетом № 1».

Школьный библиотекарь -  это не просто «вы- 
давальщик» книг, это человек, который оказывает 
влияние на формирование информационной куль
туры ученика, его гражданской позиции, его ми
ровоззрения.

Специфика работы школьной библиотеки та
кова, что массовые мероприятия проводятся не
часто. Ребята с удовольствием и неподдельным 
интересом готовятся к ним. Они сами становятся 
инициаторами и участниками читательских кон
ференций, тематических вечеров, книжных выста
вок, различных конкурсов и викторин. Пишут сце
нарии и сами становятся актерамии театрализо
ванных представлений.

Замечательно проходил конкурс чтецов в МОУ 
«СОШ N° 1». Лучших из них наградили Почетными 
грамотами и призами. А еще в это день ребят ждал 
сюрприз. Заранее просмотрев все формуляры и про
анализировав записи в них, работники библиотеки 
решили вручить специальную награду «Самый чита
ющий класс». Таких классов оказалось девять.

Можно себе представить, как разыгралась фан
тазия ребят - участников творческого конкурса 
«Давайте познакомимся - это я» (M OV «СОШ  
№ 2»), потому что им не только нужно было рас
сказать о своих увлечениях и способностях, но и 
показать, и защитить их.

Незабываемое впечатление оставила у ребят МОУ 
«СОШ № 3» игра «Перевертыши». В замысловатых 
вопросах были зашифрованы ответы, но чтобы найти 
эти ответы, участникам нужно было проявить сме
калку, напрячь память и показать свой интеллект.

Игровую программу «Путешествие по сказкам» 
для учащихся начальных класов провели в МОУ 
«СОШ  № 4». Ребята из трех команд были актив
ными участниками инсценировок, викторин, кон
курсов, в итоге случилось, как в сказке: победила 
дружба.

«Басни дедушки Крылова» - так называлась лите
ратурная гостиная МОУ № 5 «Гимназия». Целый день 
ребята участвовали в увлекательных конкурсах: «Эру
дит», «Юный художник» и в конкурсе кроссвордов.

Творчеству замечательного детского поэта, одно
го из инициаторов проведения первой в нашей стране 
Недели детской книги в далеком 1943 году С.Я. 
Маршака были посвящены все мероприятия в МОУ 
«СОШ N° 6» на весенних каникулах. В оформлении 
зала и проведении праздника активное участие при
нимали члены кружка «Юный библиотекарь». Отдель
но были приглашены самые читающие читатели - 
ученики и преподаватели школы. Им вручили при
зы,а родителям ребят - Благодарственные письма 
от администрации школы.

Под девизом «Книги, спасибо за то, что вы 
есть!» прошел праздник в МУ «СОШ  № 7».

Для учащихся МОУ «С(К)ОШ  № 8» в филиале 
№ 3 детской библиотеки было проведено ме
роприятие, посвященное творчеству детского по
эта и писателя С.В. Михалкова, которому в этом 
году исполнилось 90 лет.

Благодаря книге и библиотеке более 2000 ре
бят стали участниками и зрителями мероприя
тий, проводимых в школьных библиотеках в тече
ние всего учебного года.

Спасибо тебе, книга, за щедрость твою, беско
рыстие, за преданность и любовь! Спасибо вам, 
коллеги, за трудолюбие, профессионализм, неуто
мимость и за тепло души! С праздником!

Л .  С И Н ГИ З О В А , п р е д с е д а те л ь  ГМ О  
работников ш кольны х б и б лио тек.

На снимке: в би б ли о теке  см енной ш колы .
Ф о то  И . В И Н О ГР А Д О В О Й .
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На с н и м к а х :  
п о с л е д н и й  з в о 
нок в с м е н н о й  
о б щ е о б р а з о в а 
тельно й средней  
ш к о л е ; в н и з у  - 
П о ч е т н у ю  г р а 
м о ту в ы п уск н и 
це в р у ч а е т  д и 
р е к т о р  ш к о л ы  
С . А . Ш елепова.

Ф о т о  И . В и 
н о гр адо во й .

школе «До свидания». Радостно? Да. Тревожно? 
Видимо, поскольку у многих ребят на глаза навора
чиваются слезы -  жаль расставаться с друзьями, 
вместе с которыми прошли они долгий путь от бук
варя до самых сложных предметов выпускного клас
са, вместе с которыми безобразничали на пере
менках и взрослели.

Первая линейка в М егионе со с то я ла с ь  в 
сменной общеобразовательной средней школе. 
Здесь юноши и девушки учатся несколько д о л ь 
ше - двенадцать лет. Но и они остались позади. 
Сегодня с приветственным словом к ребятам 
обращаются директор школы С. А. Шелепова, их 
любимые учителя, родители и одноклассники. 
Много теплых и сердечных слов звучит, но че
рез все речи «красной нитью» проходит глав
ное: неважно, кем ты станешь завтра - студе н
том или рабочим, главное, чтобы был хорошим 
человеком и в сердце своем через всю жизнь 
пронес то, чему с такой любовью и терпением 
учили тебя педагоги.

Вскоре ребят ожидают выпускные испытания. 
В этом году впервые они пройдут в форме едино
го государственного экзамена, который предстоит 
сдавать шестистам тридцати выпусникам почти 
всех школ города и поселка Высокого. Так что бу
дет еще о чем попереживать и поволноваться, ну, а 
пока «...звенит звонок грустный и веселый. Кон
чился урок, до свиданья, школа!».

Е. Л Ь В О В А .

П О СЛЕД Н И Й
ЗВОНОК

Вот и прозвенел последний, заливистый и се
ребристый звонок для мальчишек и девчонок на
шего города. В этом году он предназначался ты
сяче ста девяноста шести девятиклассникам и 
семистам семи юношам и девушкам, окончившим 
курс полной средней школы.

Еще вчера каждый день вчерашних учеников был 
расписан по минутам, а сегодня в последний раз 
соберутся на школьной линейке, чтобы сказать

Bet НАЧАЛОСЬ 
С  ТАБЛЦЧКи. CfiUTKA,
Бересты

ПРАЗДНИК КИРИЛЛА  
И М ЕФ ОДИЯ

Ежегодно, 24 мая, мы 
отмечаем замечатель
ный праздник - День сла
вянской письменности и 
культуры. Он отмечается 
в честь просветителей и 
проповедников христи
анства Кирилла и Мефо- 
дия, более тысячи лет 
назад давших славянско
му миру кириллицу и за
лож ивш их ф ундам ент 
русской и других славян
ских культур.

В этот день в биб
лиотеках города тради
ционно оф орм ляю тся 
выставки, проводятся 
встречи, беседы, различ

ные програм м ы  д л я  
взрослых и детей.

Одно из таких мероп
риятий прошло в город
ской центральной биб
лиотеке. Настоятель хра
ма Покрова Божией Ма
тери иерей Ростислав 
встретился с учащими
ся старших классов СШ 
№ 2 и СШ № 1. В увле
кательной и живой бесе
де отец Ростислав рас
сказал ребятам библей
ские истории о проис
хождении языков; о жиз
ненном пути величайших 
просветителей Кирилла 
и Мефодия; о том, как

они создавали свой зна
менитый труд - славянс
кую азбуку; затронул так
же вопросы нравствен
ности и культуры...

Д е н ь славянской 
письменности и культу
ры стал двойным празд
ником для Т.П. Адарта- 
совой и ее коллег: Н.К. 
Александровой, Т.А. Пе- 
репелкиной, А.Г. Пашино- 
вой, А. Шелепюк, чьи ра
боты вошли в недавно 
изданный в г. Новосиб- 
бирске художественный 
альбом  «М егио нские 
узоры». В этот день в 
библиотеке состоялась 
презентация альбома.

Отец Ростислав дал 
высокую оценку работам 
мастериц, а также побла
годарил спонсоров, ока
завших помочь в издании 
альбома, назвав их бла
готворительными, дела
ющими важное, бого
угодное дело. Т.П. Адар- 
тасова, главный инициа
тор издания и автор кол
лекции «Роспись пас
хальных яиц» также об
ратилась ко всем со сло
вами благодарности за 
поддержку и понимание, 
вручила альбом каждому 
участнику и спонсору на 
память.

Р. Е Ф Р Е М Е Н К О .

строки благодарности

о  СГОРЕВШ ИХ 
«ТЕЛЕКАХ» и ХОРОШ ИХ 

ЭЛЕКТРИКАХ
«Ира, почему вы не напишите в «Мегионских 

новостях» о том, какие «Горэлектросети» молод
цы?» - спросила меня соседка. Действительно, о 
том, что случилось в нашем доме и как в этой си
туации повели себя работники вышеупомянутого 
предприятия, стоит рассказать...

С крыш домов под весенними лучами солнца 
сползали последние льдины. И надо же было та
кому случиться, что одна из них порвала электри
ческий провод на крыше нашего дома. Что про
изошло дальше - догадаться нетрудно: вся теле-, 
видео- и аудиоаппаратура, которая была включе
на в сеть в наших квартирах, вышла из строя. Жиль
цы тут же вызвали электриков, которые в течение 
полчаса аварийную ситуацию ликвидировали.

Но что же делать с испорченной аппаратурой? 
Пока мы в своих квартирах растерянно смотрели 
на выведенную из строя технику и нюхали непри
ятный запах плавленной пластмассы, к дому уже 
подъехала комиссия. На следующий день всю нашу 
неисправную аппаратуру представители «Горэлек
тросети» увезли на ремонт, хоть, заметьте, авария 
произошла не по их вине.

Еще через пару дней все наши «видики»-теле- 
визоры были отремонтированы и возвращены хо
зяевам. Мы были приятно удивлены таким отно
шением к людям, оперативностью и качеством пре
доставленных услуг. За это и выражаем свою без
граничную благодарность «Горэлектросети» и ее 
руководству. Приятно, когда работники честно от
рабатывают свою зарплату и относятся к людям 
по-человечески -  с вниманием и пониманием.

И .Б О Й К О .

спорт

К сожалению, мало кто знает, что в де
журной части отдела внутренних дел г. Ме
гиона вот уже пять лет работает Телефон 
доверия, установленный для улучшения вза
имодействия милиции с населением горо
да. Одной из примечательных сторон рабо
ты этого телефона является гарантия ано
нимности для человека, сообщающего ка- 
кую-либо информацию. Очень важно то, что 
работает Телефон доверия круглосуточно.

По Телеф ону доверия: 3 -6 4 -7 6  вы мо-

ТЕЛЕФ О Н  ДОВЕРИЯ
жете сообщить о совершаемых, совершен
ных или готовящихся преступлениях или 
правонарушениях, лицах, сбывающих нарко
тики, о существующих в городе наркопри
тонах и т.п. Каждое ваше сообщение обя
зательно будет проверено.

Помимо этого, по Телефону доверия вам 
может быть предоставлена консультативная

помощь по вопросам, входящим в компе
тенцию милиции. Вам разъяснят законы, ка
сающиеся деятельности органов внутрен
них дел, действия сотрудников правоохра
нительных органов при исполнении служеб
ных обязанностей. По Телефону доверия 
возможно консультирование о законных 
способах решения проблем, связанных с 
противоправными действиями других лиц.

Ш таб О В Д  г. Мегиона.

НАШИ 
В ЕТЕР А Н Ы  
П О К А З А Л И  

К Л А С С !
О том, что гиревой 

спорт активно культи
вируется в нашем го
роде, говорить не при
хо ди тся . Р егулярно 
проводятся соревно
вания по этому виду 
спорта, и, что примеча
тельно, его уважают не 
только молодые люди, 
среднего возраста, но 
старшее поколение, 
как мы их называем, 
ветераны!

Вот и на этот раз в 
г. Томске проводились 
соревнования на Ку
бок Сибири по гирево
му спорту среди вете
ранов. Наш го р о д  
представляли Николай 
Данилов (трест МНС) 
и Петр Середа (ОАО 
«С Н -М Н ГГ»). И не про
сто участвовали в со
ревнованиях, а стали 
бронзовым и серебря
ным призерами. Вот 
это ветераны!

Мы поздравляем  
их с победой. А заод
но от имени Спортко
м и те та  выражаем 
особую  б л а г о д а р 
ность председателю  
профкома ОАО «С Н - 
М Н ГГ» А.Н. Дроздову 
за оказанную финан
совую поддержку, без 
чего наше участие в 
соревновании на Ку
бок Сибири было бы 
немыслимым.

С п о р тк о м и те т.
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